



IX Pleno del Comité Central (+Audio)



Debaten miembros del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, en su IX Pleno, informes sobre la Evaluación del cumplimiento de las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, y las propuestas de Plan de la Economía y Presupuesto del Estado para el año 2025.

René Tamayo León, 13 de Diciembre de 2024

El aseguramiento político y comunicacional a las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, al Plan de la Economía y al Presupuesto del Estado para 2025; el rol que tienen los cuadros en ello y el aporte que cada sector puede dar, concentraron el debate en el IX Pleno del Comité Central del Partido, durante la primera parte de la mañana de este viernes.

Son tareas, se coincidió, que deben ser lideradas por el Partido y los militantes de la organización y de la UJC a todos los niveles, en especial por las organizaciones de base, con la incorporación de todos los

trabajadores, el sindicato, así como en los territorios y localidades, con las organizaciones de masas al frente.

Los miembros del Comité Central hicieron propuestas concretas y discutieron en términos críticos y autocriticos los informes presentados en la tarde del jueves por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz; el titular del Ministerio de Economía y Planificación, Joaquín Alonso Vázquez, y el jefe de la cartera de Finanzas y Precios, Vladimir Regueiro Ale.

El pleno estuvo encabezado por el Primer Secretario del Comité Central, Miguel Díaz-Canel Bermúdez; Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional; y Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité Central, entre otros miembros del Buró Político.



Foto: Estudios Revolución

Mario Sabines Lorenzo, primer secretario del comité provincial del Partido en Matanzas, inició el debate reflexionando sobre el rol fundamental que tienen las provincias y los municipios en acortar los tiempos para avanzar en las Proyecciones del Gobierno, lo que requiere de un aseguramiento político y comunicacional que permita que cada quien haga lo que le corresponde en su lugar y que esto sea comunicado bien y de forma constante.

La garantía de estos dos procesos, señaló, la tiene el Partido, y del fortalecimiento de las organizaciones de base, de forma tal que trabajen en acortar los tiempos en la implementación de lo que les toca y en obtener mejores resultados según cada objetivo planteado en las Proyecciones. Y en todo esto, añadió, es fundamental la preparación política desde el Partido, tanto en el sector estatal como en el no estatal.

«En Matanzas, ejemplificó, puede hacerse mucho más para incrementar las producciones, para sustituir importaciones, sobre todo en lo que va para la canasta familiar normada». Es por ello, dijo, que es compromiso que la zafra en el territorio se cumpla y sobrecumpla, porque es lo primero que tiene que aportar ese sector.

Igual ocurre con los cinco parques solares fotovoltaicos que se levantan en el territorio, continuó ejemplificando. Si queremos salir del apagón, dijo, tenemos que hacer eso bien y rápido, por lo que estamos adelantando los plazos para conectar cada uno de ellos, según los cronogramas, al Sistema Electroenergético Nacional.

E igual pasa —sumó— con la disciplina tributaria, y aquí hay muchas reservas. En los últimos meses, dijo, en poco más de 1 500 negocios de los más de 30 000 que tenemos, se captaron unos 180 millones de pesos más.

Matanzas, comentó, también tiene superávit presupuestario, nueve municipios son superavitarios y el resto reduce su déficit fiscal; no obstante, podemos hacer más, y para eso necesitamos continuar fortaleciendo las direcciones de finanzas.



Foto: Estudios Revolución

A partir de los comentarios de Sabines Lorenzo, Morales Ojeda preguntó, ¿y por qué no se avanza en generalizar las buenas experiencias que se tienen en esta y otras provincias en sectores como la producción de alimentos o en el enfrentamiento a las ilegalidades, las indisciplinas sociales y la corrupción...?, ¿por qué no forma parte de la cotidianidad lo bueno que se hace para que tenga un reflejo en el incremento de la calidad de vida y el desarrollo? ¿Qué nos está limitando?

La respuesta, le contestó Sabines Lorenzo, está en el trabajo de los cuadros; en Matanzas hemos incrementado la promoción de buenos cuadros, pero todavía es insuficiente. Es el cuadro, en los diferentes niveles, la clave para incrementar los resultados, para convocar y movilizar a los colectivos, insistió.

Con muchos recursos se pueden obtener buenos resultados, continuó reflexionando el Primer Secretario del Partido de la provincia yumurina, pero en la situación de Cuba, ante las limitaciones, es fundamental el trabajo del cuadro, y todavía tenemos algunos directivos en entidades productivas y de servicios que no saben sacar fichas de costo, o en las administraciones, que no defienden el Presupuesto del Estado que tienen asignado.

Iguales criterios defendió la primera secretaria del Partido en Pinar del Río, Yamilé Ramos Cordero. El Partido, insistió, tiene que seguir trabajando en la preparación de los cuadros para poder darle seguimiento sistemático al desarrollo y cumplimiento de las Proyecciones del Gobierno y demás tareas para el avance del país.

Ramos Cordero se pronunció por seguir aprovechando las vías del Partido para analizar estas cuestiones, exigiendo la rendición de cuentas de los directivos y el análisis sistemático del comportamiento de la producción y los planes. Informó al respecto que en Pinar del Río se desarrolla una preparación en las organizaciones de base, tanto de los secretarios generales como del resto de la militancia de los sectores decisivos.

Esta debe ser, dijo, una prioridad entre las prioridades; propuso que cada exportador tenga un plan de acción para enfrentar las causas que limitan el incremento de sus ofertas en bienes o servicios, y darle seguimiento al desarrollo de nuevos productos exportables.

El Doctor en Ciencias Yuri Valdés Balbín, directivo del Instituto Finlay de Vacunas, señaló que «es importante que se participe para poder transformar», tras asegurar que «la gente tiene la disposición de

participar en las soluciones». También llamó a «hacer cosas diferentes» en todas los órdenes y «estremecer al empresariado estatal».

En un repaso de los comentarios vertidos por los miembros del Comité Central, que sumaron más de un docena de intervenciones en dos horas y media de discusión, el ministro de Economía y Planificación, Joaquín Alonso Vázquez, quien presentó la propuesta de Plan de la Economía 2025, recordó que este era un plan con muchas nuevas posibilidades de crecimiento, de recursos, si se es capaz de captarlos, pero esto exige trabajar con inteligencia, sin descanso, junto con el pueblo y con la Dirección del Partido, argumentó.

El ministro de Finanzas y Precios, Vladimir Regueiro Ale, subrayó que en la propuesta de Presupuesto Estatal 2025 la captación de ingresos tiene un carácter mínimo, pero es posible, aseguró, lograr mayores resultados a partir de los tributos y generando mayores riquezas por todos los actores económicos de la sociedad.

El miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, destacó el amplio y rico debate suscitado en el IX Pleno, con intervenciones que enriquecerán las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía en 2025.

Reiteró que esta es una batalla que se gana en los territorios, en las localidades, y donde un rol principal lo tiene el trabajo de los cuadros, lo cual requiere perfeccionarse, fortalecerse, para poder conducir este proceso.

Aquí quedó claro, señaló Marrero Cruz, «que el camino es producir más y se puede producir más que nunca; quedó claro, añadió, que estamos haciendo cosas a pesar de las limitaciones para todo».



Foto: Estudios Revolución

No obstante, reconoció que todavía no se alcanzan los resultados que se requieren para dar respuesta a las demandas de la población. Subrayó también el compromiso de Vueltabajo con el programa tabacalero, pues el territorio debe aportar alrededor del 70 por ciento de la producción nacional, algo, enfatizó, en lo que el Partido juega un papel muy importante.

El Doctor en Ciencias Carlos César Torres Páez, miembro del Comité Central y presidente de su Comisión Económica, expresó que las proyecciones tienen una integralidad tanto en su concepción como en los procesos de implementación, y están en concordancia con los principales problemas que afectan al país; y están en correspondencia con el criterio de valoración de importantes sectores académicos y actores económicos.

Reconoció que las Proyecciones incluyen medidas que tienen riesgos, amenazas y consecuencias, por lo que deben ser acompañadas con acciones para atender a personas en situación de vulnerabilidad y procesos para profundizar en el contenido de estas proyecciones con la militancia y la población en general.

A propósito de los comentarios del Dr. C. Torres Páez, que incluyó otros análisis y sugerencias, el secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda, señaló, coincidiendo con él, que el aseguramiento político y comunicacional será la garantía de la comprensión e incorporación a este proceso del pueblo, al que llamó a encabezar la implementación de las Proyecciones.

Recordó a propósito palabras del Primer Secretario del Comité Central, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, quien expresó que si queremos avanzar en la economía, tenemos que resolver las distorsiones a nivel de país, de provincia, de municipios, de instituciones y de barrio.

Entre otros oradores, el miembro del Comité Central, Walter Baluja, ministro de Educación Superior, se refirió al importante papel que debe jugar en este proceso la ciencia, la tecnología y la innovación, y el aporte tremendo que pueden dar las universidades, incluyendo las sedes municipales.

El viceprimer ministro Eduardo Martínez Díaz, expuso sobre la necesidad de prestarle una atención fundamental al incremento y diversificación de los ingresos en divisas, por su impacto en todos los procesos económicos y sociales.



Foto: Estudios Revolución